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母繳交學費負擔及有需要貼補家庭生計原因，而選擇就讀建教合作班。鑒此教育部與勞委會應共

同承擔責任，以保障維護建教生應有之權益，避免讓這群年輕學子被不肖企業當成廉價勞工。 

提案人：黃志雄  吳育仁  蔣乃辛  楊玉欣 

連署人：蔡正元  盧嘉辰  呂學樟  陳鎮湘  詹凱臣  

盧秀燕  蔡錦隆  張嘉郡  簡東明  孔文吉  

廖正井  羅明才  王育敏  林明溱  翁重鈞  

陳碧涵  鄭天財  盧秀燕 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十七案，請提案人魏委員明谷說明提案旨趣。 

魏委員明谷：（17 時 41 分）主席、各位同仁。本院委員魏明谷等 11 人，鑒於彰化縣 137 線縣道

改線新闢工程案之可行性評估報告，業經彰化縣政府陳報行政院，該案分為四個路段，北段為台

74 甲線至台 76 線間，中段為台 76 線至縣道 150 線間、南段為縣道 150 線至台 1 線間及南延段

為縣道 150 線至臺 3 線間。其中，僅有中段路線經行政院核定納入交通部高速鐵路局之高鐵聯外

道路計畫辦理。本席認為，北段部分為彰化縣人口密集區，同時原本 137 線即有多所大學院校、

高中高及中高學，學生人高高高三高多高，高於高高高高與改高高高高高道路之陳 ，高有高高

性之需求，爰此建請行政院儘速將 137 線改線新闢工程之北段部分，列入專案計畫，全額補助建

設經費，或優先納入生活圈道路計畫，以暢通彰化東麓之南北交通網，帶動高高產業之高高。是

否有當，敬請公決。 

第三十七案： 

本院委員魏明谷等 11 人，鑒於彰化縣 137 線縣道改線新闢工程案之可行性評估報告，業經彰化縣

政府陳報行政院，該案分為四個路段，北段為台 74 甲線至台 76 線間，中段為台 76 線至縣道

150 線間、南段為縣道 150 線至台 1 線間及南延段為縣道 150 線至臺 3 線間。其中，僅有中段路

線經行政院核定納入交通部高速鐵路局之高鐵聯外道路計畫辦理。本席認為，北段部分為彰化縣

人口密集區，同時原本 137 線即有多所大學院校、高中職及中小學，學生人數高達三萬多名，基

於於於於於於改於於小於於道路之陳 ，於有於於性之於於，於於於於行政院於速於 137 線改線

新闢工程之北段部分，列入專案計畫，全額補助於設經費，或優先納入生活圈道路計畫，以暢通

彰化東麓之南北交通網，帶動於於產業之於於。是否有當，於公決案。 

說明： 

一、彰化縣縣道 137 線原有道路相當曲折高窄，沿線既有大葉大學、中州科技大學等二所大

學院校，另有大慶商工、三春國高、東山國高、村東國高、青山國高等國高及高高，每天約有三

高多高師生利用該線道路通學上下班，道路之壅塞與交通之繁忙導致車禍事故頻傳，每年平均有

七高學子在此路段因車禍喪生，因此，137 線道北段改線新闢刻不容緩。 

二、137 線縣道北段經花壇、大村、員林等鄉鎮，為彰化縣人口密集區，彰化縣政府業已於

98 年 4 月 20 日陳報行政院核定 137 線縣道改線新闢工程案之可行性評估報告，該評估中，北段

路線從花壇鄉之台 74 甲線，往南行經大村鄉、員林鎮後，於台 76 線林厝交流道銜接 137 線縣道


